
Compte-rendu Conseil de quartier centre-ville: Mercredi 27 mars 2024 
 

Lieu : Salle des pas perdus de l’Hôtel de Ville  Début à 19h00 Durée des interventions : 2h00 
 
 
Les Elus : 
M. Tony Di Martino (Mr le Maire) 
M. Cédric Pape (Urbanisme)  
M. Édouard Denouel (Environnement & Éducation)  
Mr Frédéric Gabin (chargé de la vie scolaire) 
Mme. Émilie Trigo (Démocratie locale) 
M. Jules Ragueneau (Vie économique) 
Direction de la Voirie 
Direction Nature en Ville 
Direction de la Propreté 
 
Référents habitants représentés 
Robert Jacquemoire (animation) 
Baptiste Hervy  (prise de notes) 
Tony Abdesselam (prise de notes) 
 
Introduction d'Émilie Trigo, élue en charge de la démocratie locale 
Rappel du rôle des conseils de quartier et des référents. 
Rappel de l’adresse des référents pour l’envoi des doléances (ou autre) : referents-centre-ville@ville-bagnolet.fr 
Présentation des référents de quartier par Robert Jacquemoire, référent 
Les points abordés sont le suivi des sujets du dernier conseil, ainsi que de nouvelles doléances des riverains, compilées par les référents. 
 
 1 / Nature en Ville : 
Qu’en est-il exactement de la situation du parc du château très dégradé ?  

1.  manque d’équipements (bancs/tables, ect…) Pas de réponse 

2. Des toilettes fonctionnels, 

3. Allées défoncées et entretien des espaces en général,  

4. Situation des squats,  

5. Problématique de la présence des chiens de plus en plus nombreux (insécurité et déjections polluant complètement la pelouse centrale) ?  

 6. Est-il possible de réhabiliter le Caniparc du parc du château de l’étang ?  

Réponses de la direction espaces verts :  

- Réorganisation d’une nouvelle mise en place d’une équipe qui interviendra une fois toutes les 5 semaines pour l’entretien du parc.  

- Concernant la remise en état des allées défoncées, c’est prévu au budget 2025.   

- Concernant les squats : les deux occupants ont été délogés, en plus de l’incendie survenu dans les locaux techniques des serres.  

- Cabane des boulistes : une association gérée par une EBE (entreprise à but d’emploi) est en cours d’installation dans les lieux pour 

des activités d’insertion sociale avec une subvention à hauteur de 17.000 € qui sera actée au prochain Conseil municipal. 

- WC : situation des lieux dégradés et compliqués par manque de civisme, les lieux feront l’objet d’une action de nettoyage/Karcher 

- Concernant la présence des chiens dangereux sans laisse et pollution : Pas de réponse à la hauteur de la problématique sans police 

municipale. Les ASVP n’ont pas de compétences pour intervenir. 

-Un caniparc est à l’étude, avec une entrée indépendante avec localisation plus en haut de la rue Sadi Carnot que l’ancien caniparc (moins de 

nuisance sur le voisinage), et avec un règlement contraignant pour la présence des chiens dans tout le parc. 

 
2 / Voirie : 
Réfection (même provisoire) de la rue S. Carnot/D38 (depuis l’intersection Ave Adélaïde/20 rue S. Carnot jusqu'au dépôt terminus des Bus).  

Ça devient « une URGENCE »  

actuellement une opération de repérage et découpe des nids de poule pour des rebouchages, jugé « pansements » par l’assemblée. 

- Réfection des dalles des trottoirs des deux côtés du même tronçon jusqu’à l’église ? Pas de réponse 

- Qu’en est-il exactement de la dangerosité grandissante à la sortie du parking Bel-Est ? 

Le cabinet du Maire va se rapprocher du cabinet du Maire du 20° pour voir la problématique. 

- Rue Graindorge : Quand est prévue la modification du trottoir face à l'entrée du parking de la résidence Graindorge ?   

La voirie a été refaite avant le changement de sens de circulation, ce qui explique certaines difficultés à la giration en entrée/sorties 

de quelques garages. 

- Trou béant sur le trottoir à l’entrée/sortie du parking devant le 170 rue Sadi Carnot (Résidence Carnot) ?  Pas de réponse précise 

 - 126-130, rue S. Carnot : Des potelets ont-ils été bien installés comme promis ? Oui c’est fait. 

- À l’angle du CQ- A. Frank et rue Girardot : l’angle du trottoir a-t-il été adouci comme évoqué lors du dernier conseil de quartier ?  

Réponse non satisfaisante. Proposition de prendre rdv avec le responsable de la voirie pour voir sur place la difficulté de cette problématique. 

- Avenue Gambetta : le matériel de travaux devant l'Italian Kitchen a-t-il été enlevé ?  Non réalisé 

- Signaux sonores pour malvoyant : le dispositif a-t-il été mis en place ? Non réalisé 

-  Parking Cœur de Ville : Mr C. Pape avait dit vouloir déclencher une réunion entre les commerçants et le conseil syndical de la résidence pour 

débloquer la situation, a-t-elle pu avoir lieu ? C’est en cours 

- Ancienne crémerie de l'église : les stationnements ont-ils été bloqués comme évoqué ? Pas encore, mais en cours  

- Au 31 rue de Bellevue : le marquage au sol de l'emplacement handicapé a-t-il été repeint ? Oui, mais à refaire, en cours. 
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 3 /Appli Mon Bagnolet Réactivité sur les signalements et les doléances du CQ 
1. Quel fonctionnement à propos de l’application « Mon Bagnolet » et de la réactivité des services (espaces verts, propreté, voirie) ? 

Service voirie : en cours de réorganisation 

Service propreté : pensent être assez réactifs sur leur secteur, mais ne maitrisent pas ce qui dépend d’Est Ensemble. En cours d’amélioration 

Service espaces verts : aucune réponse 

 2. Qu’en est-il de l’ensemble des doléances en souffrances émises depuis le début des CQ : depuis le début de l’année 2024, un tableau de 

suivi des questions posées en conseil de quartier est transmis aux référents des CQ, il faudrait qu’il soit plus complet avec 

l’ensemble des sujets évoqués. 

 3. Qu’en est-il du manque de réactivité face aux doléances récurrentes et urgentes émises par les habitants et riverains ?                               

Les services vont travailler à une meilleure réactivité concernant les signalements transmis par les habitants 

 
4 /Propreté urbaine :  

1. Déchets organiques : la collecte alimentaire devait commencer au 1er janvier, mais cela n'a visiblement toujours pas débuté, où en est sa 

mise en place sur Bagnolet ?  Pas de mise en place pour l’instant dans l’attente du nouveau marché de collecte d’Est-Ensemble pour 

2024. En ce moment, ils sont en cours de définition des emplacements. Installation des bornes au 3e trimestre 2024. 

2. Point supplémentaire abordé en conseil non prévu à l’OJ : la prolifération des câbles de la fibre en façade, souvent installée de manière 

anarchique : quelle est le pouvoir de la mairie pour éviter l’enlaidissement de la ville par des sociétés privées ? 

La mairie n’a aucune prise sur ces sujets, et nous invite à nous rapprocher directement des opérateurs privés… 

 
5 /Tranquillité publique  
1. Qu’en est-il exactement de la situation du ou des policiers municipaux ?  

Actuellement 1 seul policier est en poste après réussite au concours. Une partie de la l’équipe municipale souhaite mettre en place 

une police municipale.  

Pour information :  

- Pour l’instant, il n’y a pas de calendrier pour la réouverture de l’antenne du commissariat à Bagnolet, dont les locaux ont brulé 

depuis les émeutes de juin 2023. 

-Au niveau du commissariat des Lilas qui disposait d’un effectif de 196 policiers. Désormais c'est 140 policiers pour les 4 villes. 

 2. Qu’en est-il exactement de caméras installées sur le territoire (rôle, financement, gestion, ect…)  

Il y a des enregistrements, mais uniquement exploitables par un OPJ en cas de plainte… 

3. Enlèvement injustifié et sans discernement de voitures de riverains dans la rue des Loriettes à 8h45. Ne pas pénaliser les habitants/riverains 

qui ont besoin de leurs véhicules pour aller au travail et qui se trouvent sans solution de parking et de rares places (zone bleue). 

L’élue en charge de cette délégation, assume pleinement ces enlèvements de véhicules en dépit du manque de place en zone bleue.  

 
6 /Jeunesse Vie Sociale des Quartiers 
1. Déshérence sociale : l'envoi d'animateurs de Pablo Neruda aux abords de l'église avait été évoqué, quelles sont les nouvelles ?  
C’est prévu pour bientôt 
 

7/ Demandes d’informations : Souhaits/Réunions Publiques/Atelier/ 

 1. Souhait de la part des parents d’élèves scolarisés sur la ville, suite à la loi sur le choc des savoirs. La municipalité peut-elle apporter son 

soutien eux parents d’élèves et enseignants de quelques manières possibles (mise à disposition de salles, garde d’enfants afin de nous aider à 

s’organiser, l’affichage des photos au collège travail etc…). 

Les parents d’élèves sont invités à prendre attache auprès du directeur de cabinet du maire.   

 2.  Réaménagement de Gallieni : des ateliers étaient prévus cette année, quand auront-ils lieu, qui pourra y participer ?  

Pas de date pour l’instant. Les concertations seront publiques et ouvertes à tous. 

3.  A-t-on une date pour la réunion sur le plan de prévention des risques naturels (PPRN) (bajomag N° 87 de février 2024) ?  

C’est pour le 17 avril 2024 à 19h00 à la Mairie de Bagnolet 

4. A-t-on des informations sur l'éventuel prolongement de la ligne 3 du métro ?  

À l’unanimité, le conseil municipal souhaite un prolongement de la ligne 3 sur le côté Nord du périphérique, pour desservir les 

quartiers des Malassis et du Plateau. Les études de faisabilité vont être menées par IDF Mobilités et particulièrement au niveau des 

anciennes carrières. (Projet à l’horizon de 15 ou 20 ans).  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                     
Divers : 
 
- Qu’en est-il exactement quant à la persistance d’information concernant la fermeture du bureau de poste ‘les Malassis’ ?   
Pendant la rénovation de la cité « Toit & Joie »,  il est prévu de maintenir une installation provisoire du bureau de la Poste durant les 
travaux. 
 
- Proposition de joindre ou de montrer des photos ou vidéos concernant les doléances lors du CQ ?  Pas d’opposition  
 
- Quel est le devenir du parking (Eurolines) en cours de désamiantage (à vérifier) à l’air libre ? Pas de réponse précise dans l’immédiat        
Mr pape va se renseigner sur ce sujet. 
 
 


